

SYMPOSIUM – 28 et 29 janvier 1997

En septembre 1984, a eu lieu au Carré des Sciences, à Paris, le premier colloque national de psychopathologie du travail sous l'égide du Ministère de la Recherche et du C.N.R.S. Entre temps la recherche en psychopathologie du travail a, en France, rejoint le Conservatoire National des Arts et Métiers où perdure une tradition unique en son genre dans les sciences du travail. La prochaine manifestation publique ne sera pas seulement nationale mais internationale, ne sera plus seulement de psychopathologie du travail mais aussi de psychodynamique du travail, et ne se tiendra pas au Ministère de la Recherche mais dans les locaux du Conservatoire, sous l'égide — usurpée ? — de l'abbé Grégoire.

Toutefois, précédant cette manifestation, est organisé un symposium, qui se déroulera les 28 et 29 janvier 1997 au Ministère de la Recherche, dans les locaux de l'ancienne École Polytechnique, désormais baptisée Carré des Sciences.

Vous êtes invité(e)s à participer à ce symposium, dont le titre est **“Questions théoriques en psychodynamique du travail”**. Cette manifestation, distincte du colloque de psychodynamique et psychopathologie du travail, est un séminaire fermé sur invitation exclusivement, destiné aux chercheurs directement concernés par les questions théoriques que soulève l'évolution de la discipline et par ses implications pour l'action.

Les discussions seront organisées sur la base de textes de référence dont les participants auront eu connaissance auparavant. Pour la quatrième séance consacrée à l'avenir de la discipline, le programme ci-joint ne désigne pas de discutant nominalelement. Le débat pourra être amorcé à partir de l'histoire des idées ; mais nous souhaiterions que les participants au symposium réfléchissent au préalable aux principales orientations théorico-pratiques qui se dégagent des recherches menées dans les différents pays et dans les différents lieux où ils interviennent.

Po/ Le Comité d'Organisation
Christophe DEJOURS